

Termine

CHANGENGERECHTIGKEIT DURCH FRÜHKINDLICHE BILDUNG?!

26. – 27. September 2025

Realitätscheck im Spiegel aktueller
politischer Zielsetzungen.

pfv-Bundesfachtagung in Bamberg.

Info: <https://pfv.info>

WAMIKI-AUSSTELLUNGEN AUF TOUR

Spielplätze und interaktive
Lernwerkstätten für alle:

WAS MACHT DIE KUH IM KÜHLSCHRANK?

27. Juni – 17. August 2025

Die BNE-Ausstellung gastiert in der
Kunsthalle Göppingen.

Mehr Infos: kunsthalle-goepingen.de

E-Mail: vadam@goepingen.de

MATHEKINGS + MATHEQUEENS

10. November – 8. Dezember 2025

Junge Kinder fassen Mathematik an.

Die Aktionsausstellung gastiert zum 17. Mal (!)
im Birkenhof Bildungszentrum gGmbH, Hannover.

Mehr Infos: v. Bodelschwingsche Stiftungen Bethel

Birkenhof Bildungszentrum gGmbH

Bleekstr. 20, 30559 Hannover

Telefon: 0511 51 09 161/2

[https://www.birkenhof-bildungszentrum.de/
das-sind-wir/mathekings-mathequeens.html](https://www.birkenhof-bildungszentrum.de/das-sind-wir/mathekings-mathequeens.html)

Weitere Termine auf Anfrage:
redaktion@wamiki.de

PÄDAGOGIK AUFRÄUMEN:

Pädagogik lebt von Ritualen, heißt es. Erzieher, Lehrer und *innen machen alles Mögliche, weil es nun mal derzeit üblich oder sogar vorgeschrieben ist. Egal, ob es Sinn hat oder nicht. Sinnvoll ist es aber auf jeden Fall, ab und zu auszumisten. Deswegen stellt diese Rubrik pädagogische Gewohnheiten aufs Tapet und fragt ganz ergebnisoffen: Ist das pädagogische Kunst, oder kann das weg?

GEBURTSTAGSKUCHEN FÜR ALLE?

Das wichtigste deutsche Gesetz steht nicht im BGB: Hat ein Kitakind Geburtstag, muss die Mutter am nächsten Tag für alle Kinder einen zuckerarmen, selbst gebackenen Kuchen mitbringen. Väter, zumal alleinerziehend, dürfen ausnahmsweise Gummibärchen- oder Mini-Smarties-Großpackungen mitbringen, nicht aber Mini-Bouletten unklarer Herkunft. Kuchen oder Smarties werden mit großem Dank an das Geburtstagskind verputzt, auch wenn es solche Süßigkeiten bei großen Gruppen mehrmals wöchentlich gibt. Fällt der Geburtstag des Kindes auf ein Wochenende oder in die Ferien, sind die darauffolgenden Wochentage geeignet, um den Berg an Schleckerzeug abzutragen. Um Kinder mit Nussallergie, Laktoseintoleranz, zuckerfreier Ernährung oder sonstigen offiziell anerkannten Ernährungsbesonderheiten zu berücksichtigen, ist die Elternvertretung vorab anzumailen.

Stopp, es reicht! Über das perfekte Geburtstags-Knabberzeug wird bei uns ein solcher Bohei gemacht, dass zwei einfache Grundsätze aus dem Fokus geraten könnten: Erstens feiern die meisten Menschen, auch Kinder, ihre Geburtstage gerne mit ausgesuchten Gästen und nicht mit allen Menschen, die nun mal zu ihrer Gruppe gehören und die sie vielleicht gar nicht alle mögen. Zweitens ist ein Geburtstag kein besonderer Tag in der Kita, wenn sowieso jede Woche ein oder zwei solcher Feste stattfinden.

Wie bitte? Etwa nicht mehr feiern? Viel einfacher: Hat ein Kind Geburtstag, kann man fragen: Möchtest du hier feiern? Wenn ja – wie? Mit allen oder mit wenigen Freunden? Braucht ihr dafür einen kleinen, ungestörten Partyraum? Soll es Kuchen geben, Knäckebrötchen oder stattdessen das Sonderrecht, heute das beste Spielzeug mal in Ruhe bespielen zu können? Der Geburtstag ist für Kinder etwas Besonderes, wenn sie das Fest so feiern dürfen, wie sie wollen – und nicht so, wie es gerade Mode ist.